

Fortsetzung folgt

Abschluss der Demenz-Filmreihe »Anders blicken!«

Gießen (bhf). Unter dem Motto »Anders blicken!« stand eine Filmreihe in verschiedenen Kreisgemeinden, deren erste Staffel jüngst endete. Wegen des guten Zuspruchs ist eine Fortsetzung im kommenden Jahr geplant. Die Besucher waren aufgefordert, Perspektiven zu wechseln, Impulse aufzunehmen und ein Weiterdenken zu wagen. Eingelesen hatte eine Gruppe von Akteuren, die sich dem Thema Demenz verschrieben hat. Die Filme griffen das Thema sehr unterschiedlich auf, machten betroffen, ließen auch schmunzeln, wobei die heiteren Aspekte der Ernsthaftigkeit des Themas keinen Abbruch taten.

»Anders blicken!« – Das waren die Kooperationspartner Initiative Demenzfreundliche Kommune (IDfK), das Modellprojekt der Diakonie »Entlassung in die Lücke«, die Aktion Demenz und die Alzheimer-Gesellschaft Gießen. Die Vernetzung, so Dagmar Hinterlang (IDfK) und Juliane Vogel (»Entlassung in die Lücke«), habe sich als sehr fruchtbare Form der Zusammenarbeit erwiesen. Die Kooperation soll deshalb 2015 mit weiteren gemeinsamen Aktivitäten fortgesetzt werden. Die Akteure wurden bei ihrer Arbeit unterstützt, unter anderem durch den Land-

kreis und Landrätin Anita Schneider, durch die OVAG und das Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend im Rahmen der »Lokalen Allianzen für Menschen mit Demenz«.

Offizieller Auftakt war ein Film mit Hannelore Elsner in den Lichtspielen Grünberg (»Das Blaue vom Himmel«). Mit einer Art »mobilem Kino« und der Schweizer Fernsehproduktion »Nebelgrind« tingelten die Verantwortlichen dann über Land. Die Aufführungen in Alten-Buseck, Allendorf/Lda., Langgöns und Launsbach erfolgten jeweils in Kooperation mit lokalen Akteuren. Im Fall von Alten-Buseck und Wettenberg kam ein weiterer Aspekt hinzu. Hier ergab sich eine Zusammenarbeit im Rahmen des Modellprojekts der Landesregierung »Unser Dorf lebt und wächst in Vielfalt«. Das »mobile Kino« war Programmpunkt auch der Interkulturellen Woche im Landkreis. In Zusammenarbeit mit dem Kreisausländerbeirat zeigte »Anders blicken!« einen russischsprachigen Film in Gießen und einen türkischsprachigen Film in Lollar. Die Filme vom Medienzentrum Wuppertal beleuchteten den Alltag von Menschen mit Demenz und ihrer pflegenden Angehörigen.